

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre XVIII

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

CHAPITRE XVIII.

Du Figuier.

Il ne paroît jamais de fleur ni de bouton épanoui à cet Arbre, & cependant il donne du fruit en assés grande abondance, mais d'un goût un peu fade; il fait même voir son fruit au printemps, avant qu'il ait des feuilles.

En plusieurs lieux on plante les Figuiers dans les vignes, comme s'accordant bien ensemble; mais en ce pays (Hollande) il faut les planter dans des vases, pour pouvoir être portez dans les serres pendant l'hiver; cependant un peu de gelée ne peut point leur nuire, mais ils ne sçauroient supporter un froid rude & long ni une grande quantité de neige, & c'est par-là qu'ils meurent jusqu'aux racines.

Lorsqu'un Figuier a été endommagé par la gelée, il faut le couper jusqu'à terre, & le laisser repousser; souvent il sort de là plusieurs gros rejettons, mais qui peuvent encore moins supporter la rude gelée, parce qu'ils sont remplis de moelle comme le sureau & qu'ils ne sont pas bien fermez; c'est pour cette raison qu'ils viennent à mourir d'année en année, ou s'ils restent en vie,

leurs fruits tombent de bonne heure, &c. Il leur faut ordinairement deux ans, avant qu'ils produisent du fruit; pour les faire bien croître, on doit avoir de bonne terre mêlée avec un peu de menu moilon, parce qu'il leur faut peu ou point d'eau, & que même les particules nitreuses de ce moilon les font bien croître, & les garentissent de se couvrir de mouffe, qui vient le plus souvent de trop d'humidité, non seulement à cet Arbre, mais aussi à toutes sortes d'Arbres fruitiers, & par conséquent, pour les raisons alleguées ci-dessus, elle leur est tout-à-fait nuisible. Il veut avoir beaucoup de soleil, & alors il portera des fruits mûrs.

Quand on voit qu'un Figuier ne veut pas porter beaucoup de fruit ou qu'il demeure infertile, il faut amasser dans le temps des noix une bonne quantité de leurs écales, & les mettre dans la terre tout autour de ses racines, & les ayant couvertes d'un peu de terre les y laisser consumer, & ceci fera qu'il portera plus de fruit & même plus gros. On fait venir les jeunes Figuiers par le moyen des jets, que l'on coupe des vieux dans le temps qu'il faut,